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ECONOMIA

Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) 
abrirá 920 vagas extra-
ordinárias para reque-
rentes do Benefício de 
Prestação Continua-
da (BPC) no mês de 

maio. Os atendimentos com assistentes 
sociais acontecerão em seis Agências 
de Previdência Social (APS) do Estado, 
que atenderão em três sábados do mês. 
Os agendamentos são feitos pela inter-
net, por meio do site e aplicativo Meu 
INSS ou ligando para Central 135.
As vagas serão distribuídas nas de 
Nova Iguaçu, Angra dos Reis, Ra-
mos, Realengo, Avenida Brasil e São 
Gonçalo. As ações são parte do Pro-
grama de Enfrentamento à Fila da 
Previdência Social (PEFPS) e acon-
tecem entre 7h e 14h, com horário 
previamente marcado.

LOCAIS DE ATENDIMENTO
Neste sábado, 4, as agências que re-
ceberão os atendimentos serão Nova 
Iguaçu (200 vagas) e Angra dos Reis 
(100 vagas). O endereço da APS da 
Baixada Fluminense é na Rua Esta-
dos Unidos 300, no bairro Metrópo-
le; enquanto a de Angra dos Reis fica 
na Rua Coronel Carvalho 43, Centro. 
Ambas as agências realizarão os aten-
dimentos de 7h a 14h.
No dia 18, 160 atendimentos serão re-
alizados na APS Ramos e 100, na APS 
Realengo. A unidade de Ramos fica na 
Rua Joaquim Gomes 269, enquanto a 
agência de Realengo está sediada na 
Rua Marechal Modestino 160. O aten-
dimento será das 7Has 14h.
Já no último sábado do mês, 25, as 
agências Avenida Brasil, com 220 va-
gas, e São Gonçalo, com outras 140, 
receberão os requerentes de BPC. A 

O ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, afirmou nesta segunda-feira, 15, que 
seu ministério monitora os possíveis impactos 
para o petróleo em razão das novas tensões nos 
conflitos do Oriente Médio. "É importante que 
estejamos atentos", disse o ministro ao destacar 
que, diante de crises internacionais, o Brasil 
sofre com impactos por restrições à produção 
e ou comercialização de petróleo.
O alerta foi ligado após a retaliação do Irã con-
tra Israel pelos assassinatos de seus generais 
em Damasco, Síria, com um ataque de mais de 
300 drones e mísseis. Por conta disso, o MME 
chamou uma reunião da Secretaria Nacional 

de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis, 
segundo informou Silveira.
O ministro disse, porém, que está esperançoso 
de que não os conflitos não escalem. "Como os 
conflitos estão em fase de ensaio e não temos 
elementos concretos que apontem caminho 
desastroso, quero crer que, diante de tantos de-
safios que vivem o mundo e problemas reais, 
que terão os grandes líderes mundiais respon-
sabilidade com o planeta", afirmou.
Sobre um cenário em que medidas sejam ne-
cessárias para reduzir os impactos de eventu-
al crise no setor de petróleo, Silveira lembrou 
que, no ano passado, a Petrobras mudou sua 

política de preços, o que deve auxiliar.
Sobre a reunião com a Secretaria de Petróleo, disse 
que um grupo de monitoramento irá instruir sobre 
possíveis medidas. "Para que possamos estar atentos 
e agindo de pronto com mecanismos que temos e 
respeitem a governança do setor privado", afirmou.
As declarações foram dadas a jornalistas após 
a participação do ministro na abertura da pri-
meira reunião presencial do Grupo de Trabalho 
(GT) de Transições Energéticas do G20, coorde-
nado pelo Ministério de Minas e Energia.
Os membros do GT debatem, neste momen-
to, sobre o acesso ao financiamento da tran-
sição energética.

Índice de preço de 
alimentos da FAO 

sobe 0,3% em abril, 
impulsionado pela carne

INSS oferecerá mais de 900 vagas 
para BPC em maio no Rio de Janeiro

INSS fará atendimento especial para 
quem deseja fazer o pedido para conces-

são do BPC. Foto: DivulgaçãoO
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O Índice de Preços de Alimentos da Orga-
nização das Nações Unidas para Agricultura 
e Alimentação (FAO) subiu 0,3 ponto em 
abril, cerca de 0,3% acima do mês anterior. A 
média ficou em 119,1 pontos no quarto mês 
do ano. O avanço foi atribuído aos aumen-
tos nos subíndices de carne, óleos vegetais e 
cereais, que compensaram ligeiramente os 
recuos de produtos lácteos e açúcar.
Apesar da segunda alta mensal consecuti-
va, o índice recuou 9,6 pontos (7,4%) em 
comparação com o valor registrado em 
igual mês de 2023.
O subíndice de preços dos Cereais registrou 
média de 111,2 pontos em abril, 0,3 ponto 
(0,3%) a mais que março, mas 25 pontos 
(18,3%) abaixo do valor de abril de 2023. 
Os preços de exportação de trigo se estabili-
zaram após três meses de queda.
O impulso com as condições desfavoráveis 
de cultivo na União Europeia, na Rússia e 
nos EUA foi contrabalançado pela forte 
concorrência entre os principais exporta-
dores, disse a FAO.
Já os preços de exportação do milho subiram 
com a "alta demanda de em meio a perturba-
ções logísticas com danos à infraestrutura na 
Ucrânia e as perspectivas de produção reduzi-
da no Brasil antes do início da safra principal", 
afirmou. Os preços do arroz caíram 1,8%.
O levantamento da FAO também mostrou 
que o subíndice de preços dos Óleos Vegetais 
teve média de 130,9 pontos em abril, alta de 
0,3 pontos (0,3%) ante o março, e maior va-
lor em 13 meses. Conforme a FAO, os preços 
do óleo de palma caíram com a oferta sazo-
nalmente maior nos principais produtores e 
pela demanda global reprimida.
Já os preços do óleo de soja caíram refletin-
do as perspectivas de ofertas abundantes da 
América do Sul. Em contraste, os preços do 
óleo de girassol e de colza continuaram em 
alta, com "compras globais firmes contínuas 
e preocupações com as condições climáti-
cas desfavoráveis para a colza de inverno 
em partes da Europa", disse a organização.
Os preços da carne bovina aumentaram 
com a alta demanda dos principais impor-
tadores. Já os preços da carne ovina tiveram 
ligeiro avanço, com perspectiva de recuo na 
oferta da Oceania. Contudo, os preços da 
carne suína caíram, com a fraca demanda 
na Europa Ocidental e a demanda "persis-
tentemente insatisfatória" dos principais 
importadores, especialmente da China.

unidade de Irajá fica localizada na Aveni-
da Brasil, 17.673. A agência de São Gonça-
lo está localizada na Rua Coronel Moreira 
Cesar 169, Centro do município. Os aten-
dimentos acontecem das 7h às 14h.

QUEM PODE REQUERER O BPC
Tem direito ao BPC quem se enquadra nos 
seguintes critérios: idade igual ou acima 
de 65 anos, portar deficiência e/ou possuir 
renda familiar de até ¼ do salário mínimo 
(R$ 353) per capita. Não é preciso ter con-
tribuído para o INSS para ter acesso ao be-
nefício, que tem o valor mensal de um piso 
nacional (atualmente de R$ 1.412).
Além disso, também é necessário não ser 
titular de outro benefício da Seguridade 
Social, exceto assistência médica e pensão 
especial de natureza indenizatória. Quem 

usufruir do BPC não tem direito ao 13º sa-
lário, e o benefício não é revertido em pen-
são por morte.
Os requerentes com idade igual ou supe-
rior a 65 anos precisam passar por uma 
avaliação administrativa, de renda e com-
posição familiar, para confirmar os requi-
sitos da Lei Orgânica de Assistência Social 
(Loas). Esse grupo, no entanto, não passa 
por avaliação dos assistentes sociais e nem 
por perícia médica.

CONFIRA O CALENDÁRIO
Dia 4 – APS Nova Iguaçu - 200 vagas e APS 
Angra - 100 vagas;
Dia 18 – APS Ramos - 160 vagas; APS Re-
alengo - 100 vagas;
Dia 25 – APS Avenida Brasil: 220; APS São 
Gonçalo - 140 vagas.
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CNJ e Ministério da Justiça recebem sugestões 
para plano de melhoria do sistema prisional

Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) e o Ministé-
rio da Justiça e Segurança 
Pública estão promoven-
do, até domingo, 5, uma 
consulta pública para que 
entidades possam cola-

borar na construção do plano Pena Justa, 
projeto determinado pelo Supremo Tribu-
nal Federal (STF) para combater a violação 
de direitos fundamentais nas prisões brasi-
leiras. A ação tem o objetivo de fomentar 
o surgimento de propostas que podem re-
verter "o estado inconstitucional do siste-
ma carcerário no País".
Pessoas, instituições e grupos da socieda-
de que se dedicam à questão penal podem 
apresentar sugestões para os problemas do 
sistema penitenciário divididos em quatro 
eixos: controle de vagas nas prisões, qua-
lidade dos serviços carcerários, processos 
de reinserção social após cumprimento da 
pena e políticas de não repetição das viola-
ções aos direitos humanos.
Ao todo, as contribuições que visam a me-
lhoria do tratamento dos presos dizem 
respeito a 11 problemas identificados. Os 
participantes devem enviar as soluções, via 
formulário online disponível no site do CNJ, 
em ordem de prioridade para cada um deles 
e ainda podem se manifestar abertamente 
sobre outras questões relacionadas ao tema.

Ministro Fachin nega criminalizar porte de arma 
branca e joga tema para debate na Casa Civil

O senador Alessandro Vieira (MDB-
-SE) requereu ao presidente do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) Luís Roberto 
Barroso, com base da Lei de Acesso à 
Informação, informações sobre o cus-
teio da participação do ministro Gilmar 
Mendes, decano da Corte, em 11 eventos 
realizados no Brasil e no exterior entre 
junho de 2023 e abril deste ano.
Em ofício assinado nesta quinta-feira, 2, 
Vieira argumenta que a presença de Gil-
mar em tais eventos se deu em razão de 
sua posição institucional e o exercício de 
seu trabalho no STF. Nesse contexto, o se-
nador alega que "não existem informações 
transparentes e públicas sobre detalhes 
desses eventos e possíveis conflitos de in-
teresse no âmbito de processos judiciais".
As indagações se dão após o Estadão 
mostrar que a British American Tobacco 
(BAT) Brasil, antes Souza Cruz, foi uma 
das patrocinadoras do "1º Fórum Jurídi-
co: Brasil de Ideias", evento realizado em 
Londres, no mês passado, com a partici-
pação de Gilmar Mendes, Dias Toffoli, 
e Alexandre de Moraes. A empresa tem 
duas ações no Supremo e integra asso-
ciação que é parte interessada em pro-
cesso. Considerando a necessidade de 
transparência e "cumprimento do dever 
ético e moral intrínseco à atividade juris-
dicional", o senador questionou se o STF 
pagou passagens aéreas e diárias para a 
participação do decano em uma série de 
eventos, realizados em Mato Grosso, Por-
tugal, Curitiba, França, Fortaleza, Rio de 
Janeiro, Londres e São Paulo.
Ainda são questionados possíveis futuros 
gastos com a participação de Gilmar e do 
colega Dias Toffoli em evento previsto 
para maio — o Fórum Transformações e 
Mesas de Debate, em Madri, promovido 
pelo Conselho Federal da OAB

Senador cobra 
transparência sobre 
gastos com viagens 
e eventos de Gilmar 
Mendes no exterior

O

Propostas servirão de base para o 
plano Pena Justa, voltado para a me-
lhoria das condições carcerárias no 

país. Foto: Reprodução

Em aceno ao Executivo durante julgamento 
virtual iniciado nesta sexta-feira, 3, o minis-

tro Edson Fachin, do Supremo Tribunal Fede-
ral, defendeu que a Corte máxima não fixe tese 
sobre a criminalização do porte de "arma bran-

Além da consulta, nos últimos dias 29 e 30, 
os órgãos responsáveis pela elaboração do 
plano realizaram uma audiência pública 
que contou com a participação de 53 pes-
soas e entidades selecionadas por meio da 
adoção de critérios de representatividade. 
Foram levados em conta aspectos como 
raça, gênero, orientação sexual e parentes-
co com pessoas encarceradas
Durante a discussão do tema, questões 
como racismo no sistema prisional e falta de 
infraestrutura adequada nas cadeias foram 
abordadas pelos participantes. Além disso, 

o direito às saídas temporárias dos presos, 
mantido pelo veto do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) ao projeto do Congresso 
que extingue o benefício, e a exigência do 
exame criminológico para a progressão de 
pena também foram tratados.
De acordo com a determinação do Supre-
mo, tanto a União quanto os Estados de-
vem ser responsabilizados pela gestão e 
pelo aprimoramento das prisões brasilei-
ras. A Corte ainda sustenta que cabe aos 
Três Poderes a fiscalização e o acompanha-
mento do Pena Justa.

ca". O argumento é o de que a regulamentação 
do tema está em tramitação na Casa Civil, para 
em seguida ser submetida ao crivo do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva.
Fachin disse que tal medida, em sua avaliação, 
está "amparada na máxima deferência ao legis-
lador constitucional e busca prestigiar o prin-
cípio da separação dos Poderes". Os demais in-
tegrantes da Corte máxima tem até a próxima 
sexta para se manifestarem sobre o tema.
O voto foi apresentado no bojo de um processo 
que tramita no STF desde 2015. Trata-se de re-
curso impetrado por um homem que foi con-
denado por porte de arma branca no interior 
de São Paulo. A alegação da defesa é a de que o 
crime é atípico vez que não há regulamentação 
sobre a suposta contravenção.
Agora, Fachin defende que a decisão do 
STF no caso específico não sirva de orien-
tação geral sobre a possibilidade (ou não) 
de criminalização de porte de arma branca, 

vez que, em sua avaliação, o governo está 
prestes a regulamentar o assunto. O minis-
tro explicou que, em 2023, requereu infor-
mações sobre o tema ao governo Lula, sen-
do que o Ministério da Justiça respondeu 
ter preparado uma minuta de decreto sobre 
o assunto, após a indagação de Fachin. As-
sim, o ministro entendeu que a regulamen-
tação está avançando e está prestes a ser 
publicada.
No caso em específico, Fachin votou por absol-
ver o acusado por, na frente de uma padaria, 
"portar arma branca fora de casa, sem licença 
de autoridade". A denúncia argumentava que 
o denunciado é "usuário contumaz de drogas 
e faz uso excessivo de bebidas alcoólicas. Nar-
rava ainda que ele ia até a padaria para pedir 
dinheiro e ficava "revoltado e agressivo" com 
negativas. No dia no enquadro, ele teria sido 
visto no local com uma faca. Foi condenado ao 
pagamento de 15 dias-multa.
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Laudo revela que dono de haras foi morto com oito tiros 
de pistola por dupla que o seguiu por 17 quilômetros

‘Peladão’ ataca mulheres no Centro de Cabo Frio

ito tiros de pistola tiraram 
a vida do empresário Fá-
bio Ortega, de 72 anos, 
assassinado no último 
dia 18, em Santa Cruz, na 
Zona Oeste do Rio. Dono 
de um haras e adminis-

trador de um parque aquático, ambos loca-
lizados na mesma região em que foi morto, 
Fábio foi atingido por disparos no peito e 
em um dos braços. As informações cons-
tam no laudo cadavérico preliminar da 
vítima, feito por legistas do Instituto Mé-
dico-Legal (IML), no Centro do Rio. A De-
legacia de Homicídios da Capital (DHC) 
apura se o crime estaria ligado ao mercado 
de apostas on-line. Segundo o RJTV, Or-
tega já foi investigado em São Paulo, por 
suspeita de ter atuado na contravenção nos 
Bairros do Brás e do Bexiga, onde seria co-
nhecido como Travolta. 
Agentes da DHC apuraram que a Fábio 
Ortega estaria iniciando atividades relacio-
nadas a apostas, e aportaria dinheiro neste 
segmento. Ainda de acordo com a investi-
gação, os responsáveis pelo ataque segui-
ram a vítima por cerca de 17 quilômetros 
antes de a executarem, na altura da loca-
lidade conhecida como Jesuítas, em Santa 
Cruz. Imagens de câmeras obtidas pelos 

Em meio à polêmica por morar proviso-
riamente em uma lanchonete de fast food 
no Leblon, na Zona Sul do Rio, junto com 
a mãe, Susane Paula Muratori, de 64 anos, 
Bruna Muratori, de 31, se queixa de “pre-
conceito” por parte de moradores da re-
gião. O caso ganhou repercussão no bairro 
e nas redes sociais na última semana. Em 
entrevista ao podcast Fala Guerreiro, ela 
afirma que a situação incomodou.
— Na verdade, aconteceu um preconceito. 
Esses moradores do Leblon talvez às vezes 
também não tenham o que comer den-

Mulher que mora com 
a mãe no McDonald's 

do Leblon se queixa de 
preconceito por parte 

de 'vizinhos'

investigadores mostram que dois homens 
em um veículo Chevrolet Blazer seguiram 
o carro do empresário após ele sair de uma 
academia de ginástica, no município de Ita-
guaí, na Baixada Fluminense.
Já em Santa Cruz, os suspeitos emparelha-
ram o automóvel com veículo dirigido por 
Ortega, na Avenida Padre Guilherme De-
caminada, e fizeram os disparos. Baleado, 
o empresário perdeu a direção e ainda coli-
diu com outro carro antes de capotar e ba-
ter contra um poste. Na última terça-feira, 

polícias da DHC prenderam Antônio Sou-
za de Andrade. Ele é suspeito de ser um dos 
envolvidos no assassinato.
Levado para a sede da especializada, o sus-
peito se reservou ao direito de ficar calado. 
Em seu perfil do Instagram, Fabio Ortega 
se identificava como criador e expositor de 
cavalos. Ele aparece montando no seu Ba-
cará do Corumbá, que já ganhou prêmios 
em competições. Uma das especialidades 
dos leilões do haras em que era dono eram 
os cavalos de raça Mangalarga Machador.

O

Fabio Ortega, dono de haras em Santa Cruz, 
morre após ser baleado e bater com carro — 

Foto: Reprodução/Instagram

Um homem, aparentemente em situação de 
rua, foi flagrado tem amedrontado mo-

radoras da região central de Cabo Frio. De 
acordo com uma denúncia, quando em surto, 
ele fica pelado e ataca mulheres nas proximi-
dades da Rua Major Belegard.
Uma moradora, que prefere não se identificar, 
relata ter presenciado diversos ataques e teme 
pela segurança de sua filha de 11 anos. “Às vezes 

ele está muito bem, mas na maioria das vezes ele 
está correndo atrás das pessoas socando, dando 
tapa. Minha tia, uma senhora de 72 anos, e a 
vizinha dela também foram atacadas”.
Em uma das vezes, ela estava com a filha 
quando viu o homem totalmente pelado 
abrindo um cobertor e mostrando as partes 
íntimas para pessoas na rua. Ela teve que en-
trar numa lanchonete com medo e um aten-

dente a acompanhou até em casa.
O medo é tanto que ela afirma que evita ativi-
dades ao ar livre, como caminhadas e corridas 
e até mesmo de sair com o carro, com medo 
de quele aproveite a brecha do portão eletrô-
nico para entrar.
Nas imagens feitas por ela, é possível ver que 
o homem fica totalmente nu em frente à uma 
escola particular. “Tem mocinhas que estudam 
aqui no colégio, esse cara fica igual um rocam-
bole no papelão. As crianças e adolescentes que 
passam por ele, não vê, acham que é um papel. 
Quando ele tem os rompantes, ele sai do nada 
para poder assustar as pessoas, atacar. Tem dia 
que está com faca, é uma loucura”, relatou.
A Polícia Militar foi acionada e esteve no local, 
mas ele não estava onde costuma ficar. A de-
nunciante fez os vídeos para que as autoridades 
possam tomar alguma providência. “Não quero 
incitar violência, mas alguém do poder público 
precisa fazer alguma coisa por ele, e por nós. 
Porque não pode ficar acontecendo isso, porque 
a gente se priva de fazer as coisas com medo 
dele, por conta dessas coisas que ele faz. Tem 
dia que ele tá atacado, ele fura o lixo todo, joga 
tudo pela rua. É uma doideira”, completou.

tro de casa, não pagam condomínio, não 
pagam isso ou aquilo. E a gente sabe que 
acontece, só tem o status, a estética. Mui-
tas das vezes, estão se fingindo. Então, in-
comodou porque chamou atenção até por 
coisas que talvez eles estão passando e não 
querem que ninguém enxergue.
Bruna, que conta já ter trabalhado em res-
taurantes, diz que é comum observar clien-
tes que passam a tarde e até mesmo a noite 
consumindo nos estabelecimentos.
Nas últimas semanas, a situação de mãe e 
filha chamou a atenção de quem passava 
pela Avenida Ataulfo de Paiva, a principal 
do bairro, já que ambas ficavam dia e noite 
no estabelecimento. A delegada titular da 
14ª DP (Leblon), Thaianne Barbosa, che-
gou a explicar que, apesar de inusitada, a 
situação não configurava crime.
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ma bala perdida atingiu a 
janela de um apartamento 
no Boulevard 28 de Se-
tembro, em Vila Isabel, 
na Zona Norte, durante a 
madrugada desta sexta-
-feira (3). O prédio fica a 

alguns quarteirões de distância do Morro 
dos Macacos, onde ocorreu um intenso 
confronto entre traficantes rivais por dis-
puta de território. 
A comunidade é dominada pelo Terceiro 
Comando Puro (TCP), mas tem sofrido 
invasões de bandidos do Comando Ver-
melho (CV) que atuam no Morro da Man-
gueira e em outras regiões vizinhas. Por 
causa da intensa onda de conflitos, mora-
dores têm ficado em meio ao fogo cruzado. 
Apesar do tiroteio, ninguém se feriu.
Com a crescente troca de tiros na região, o 
subsíndico do prédio atingido, Rafael Fan-
zers dos Santos, de 34 anos, que reside no 
local há seis anos, relata que todos os mo-
radores vivem reféns da violência. 
"Os barulhos de tiro são muitos frequen-
tes. Geralmente era na madrugada, mas 
começaram a ter mais no início da noite. A 
gente fica com medo, na rua de trás (Torres 

U

Rafael Nicola, 32 anos, foi detido nesta sex-
ta-feira )3), após denúncias de abuso sexu-

al envolvendo sua enteada de apenas 9 anos. O 
suspeito, já com histórico criminal por tráfico 
de drogas e monitorado por tornozeleira eletrô-
nica, foi encontrado em seu local de trabalho, 
às margens da BR-101, enquanto tentava fugir.
As autoridades locais relatam que a prisão de 
Nicola ocorreu após relatos graves de mora-
dores, que afirmaram ter recebido vídeos per-

turbadores via WhatsApp, nos quais o suspeito 
aparecia cometendo os abusos contra a criança.
A divulgação desses vídeos gerou revolta e in-
dignação na comunidade de Casimiro de Abreu. 
As autoridades estão conduzindo uma investi-
gação minuciosa para esclarecer a extensão dos 
abusos e verificar se há outras vítimas envolvi-
das. O caso foi encaminhado à 121ª Delegacia 
de Polícia para investigações mais aprofundadas 
sobre os abusos.

Homem morre atropelado na Linha 
Amarela, na altura de Bonsucesso

Homem suspeito de abuso sexual contra 
menor é setido em Casimiro de Abreu

Um homem morreu, na madrugada 
desta sexta-feira (3), vítima de atro-

pelamento na pista sentido Fundão da 
Linha Amarela. O acidente ocorreu na 
altura da saída 9A, que fica em Bonsu-
cesso, Zona Norte da cidade.
O Centro de Operações Rio (COR) 
registrou o ocorrido nas redes sociais 
às 4h17. A Lamsa, concessionária que 

administra a via, informou que uma 
equipe médica foi "imediatamente 
para o local, mas a vítima não resistiu 
aos ferimentos."
Ainda de acordo com a Lamsa, uma 
faixa da via ficou ocupada, sendo li-
berada às 6h25. Informações sobre a 
dinâmica do acidente ainda não fo-
ram divulgadas.

Carro que atropelou o homem ficou 
danificado

Reprodução / COR

Caso foi registrado na 121º DP em Casimiro 
de Abreu

Foto: Reprodução Vídeo

Janela de apartamento em Vila Isabel foi 
atingida por bala perdida

Cléber Mendes/Agência O DIA

Homens) estava tendo arrastão de carro, 
anteontem um cara tomou uma facada na 
frente do prédio. Está complicado a situa-
ção aqui", contou Rafael ao DIA.
O apartamento alvejado fica no segundo 

andar no condomínio, que possui, ainda, 
uma galeria no térreo. Após o ocorrido, que 
não registrou feridos, moradores das outras 
unidades ficaram bastante assustados.
Rafael acredita que essa não tenha sido 

a primeira vez que um projétil atingiu 
um imóvel no mesmo prédio, mas não se 
lembra a data de algo semelhante. Para 
ele, a violência na região tem aumentado 
muito nos últimos anos.
Segundo a Polícia Militar, durante a ma-
drugada desta sexta-feira (3) agentes da 
Unidade de Polícia Pacificadora do Morro 
dos Macacos (UPP/Macacos) foram acio-
nados para checar a informação de dispa-
ros de arma de fogo na área de mata. No 
entanto, os suspeitos conseguiram fugir 
antes da chegada das equipes. O policia-
mento foi reforçado na região e policiais 
ficaram posicionados em pontos estratégi-
cos nos acessos à comunidade. 
Após o confronto da madrugada, a corpo-
ração disse ainda que até o momento, não 
houve novos registros de alteração na região.

GUERRA ENTRE TRAFICANTES
Na tarde de quinta (2) houve mais um 
tiroteio. De acordo com o comando da 
Coordenadoria de Polícia Pacificadora 
(CPP), criminosos do Morro dos Maca-
cos teriam começado a atirar em direção 
ao Morro da Mangueira. Ainda na ma-
drugada do mesmo dia, traficantes já ti-
nham entrado em confronto.

Apartamento em Vila Isabel é atingido por bala 
perdida durante tiroteio no Morro dos Macacos
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erca de 350 mil pessoas, 
segundo a Defesa Civil do 
Rio Grande do Sul, foram 
afetadas pela sequência 
de temporais que já atinge 
mais de 230 municípios 
gaúchos nesta semana. 

Entre elas, mais de 20 mil estão desalojadas 
e mais de 7 mil estão em abrigos públicos, 
com necessidade de itens como colchões, 
cobertores e roupa de cama e banho. Os 
temporais já deixaram 37 mortos, 74 feri-
dos e ao menos 74 pessoas desaparecidas. 
As doações devem ser encaminhadas ao 
Centro Logístico da Defesa Civil Estadual, 
na Avenida Joaquim Porto Villanova, 201, 
em Porto Alegre. O telefone para contato é 
(51) 3210-4255.
Segundo o órgão, os estoques de alimentos, 
água e outros itens essenciais são suficien-
tes para atender momentaneamente às ne-
cessidades dos municípios afetados.
Doações em dinheiro devem ser enviadas 
para a conta SOS Rio Grande do Sul, vin-

C

Saiba como ajudar vítimas das 
chuvas no Rio Grande do Sul

No primeiro trimestre de 2024, o Banco 
Central do Brasil registrou a maior conces-

são de crédito consignado para aposentados e 
pensionistas do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) desde o início da série histórica, 
em 2011. Esse recorde na oferta acontece após 
mudanças no limite de juros para esse tipo de 
empréstimo com desconto em folha.
Entre janeiro e março deste ano, foram con-
cedidos R$ 29,02 bilhões em empréstimos. 
Comparativamente, no mesmo período do ano 
passado, os empréstimos para beneficiários do 

Uma adutora da Águas do Rio localizada em 
Guadalupe, na Zona Norte do Rio, se rompeu 

na noite desta quinta-feira, provocando uma en-
xurrada. A água inundou ruas e invadiu casas na 
localidade Vila Eugênia, na Favela do Muquiço.
"O Muquiço, favela de Guadalupe, está sofrendo 
uma enchente, as pessoas estão perdendo tudo 
porque estourou o cano de uma adutora da Águas 
do Rio", postou um usuário da rede social X.
Outro internauta também comentou: 
"Surreal o que acontece no Muquiço. A 

comunidade pede socorro".
A Águas do Rio informou que está atuando no 
reparo do vazamento da adutora desde a noite 
desta quinta-feira. Segundo a concessionária, 
"alguns imóveis da região estão situados em 
área não edificável, o que dificulta o acesso das 
equipes operacionais para execução do serviço".
A Águas do Rio afirmou ainda que a Defesa Ci-
vil e a Prefeitura do Rio realizam vistorias no lo-
cal e fazem o apoio no levantamento dos danos 
e na assistência às famílias afetadas.

Casas ficam alagadas após 
adutora romper em Guadalupe

Oferta de consignado do INSS 
bate recorde no 1o trimestre

Consignado do INSS: nos três 
primeiros meses deste ano, a 

concessão foi de R$ 29,02 bilhões — 
Foto: Arquivo

Vista aérea mostra uma área inun-
dada de Capela de Santana, estado 

do Rio Grande do Sul. AFP

culada ao Banco Banrisul, pela chave Pix 
92 958.800/0001-38 (CNPJ). O canal é o 
mesmo utilizado pelo governo gaúcho no 
ano passado, e o recurso deve ser empre-
gado no apoio às vítimas e reconstrução da 
infraestrutura das cidade
Atenção: quando realizar a operação, é ne-
cessário confirmar que o nome da conta 
que aparece é "SOS Rio Grande do Sul" e 
que o banco é o Banrisul.
A gestão e fiscalização dos recursos ficarão 
a cargo de um Comitê Gestor, presidido 
pela Secretaria da Casa Civil e composto 
por representantes de órgãos do governo 
e entidades sociais. Os recursos serão inte-
gralmente revertidos para o apoio humani-
tário às vítimas das enchentes e para a re-
construção da infraestrutura das cidades.
O Grupo Carrefour Brasil vai disponibili-
zar 20 lojas, em dez cidades do Rio Grande 
do Sul, para receber doações. O grupo tem 
parceria com a ONG Ação Cidadania, en-
carregada de organizar a logística de distri-
buição dos itens coletados.

INSS totalizaram R$ 19,6 bilhões, refletindo um 
aumento de 47,4%.
Desde a posse de Carlos Lupi como ministro 
da Previdência Social, a taxa de juros do con-
signado para aposentados sofreu sete reduções. 
A primeira delas ocorreu em 13 de março de 
2023, quando a taxa foi reduzida de 2,14% ao 
mês para 1,70%.
Os bancos reagiram e suspenderam a modalida-
de, o que fez a taxa subir 1,97% ao mês. Depois 
disso, o teto dos juros vem sendo reduzido gra-
dativamente, apesar da resistência dos bancos.

O hemocentro de Porto Alegre, que funcio-
na das 8h às 16h de segunda a sexta, estará 
aberto neste sábado, 4, das 8h às 12h, com 
capacidade para atender até 140 doadores.
A instituição alerta para a urgência de san-
gue de todos os tipos, sob risco iminente de 

desabastecimento de plaquetas e hemácias.
O hemocentro fica na Avenida Bento 
Gonçalves, 3722, no bairro Partenon. O 
agendamento pode ser feito no site ou 
pelos telefones (51) 3339-7330 e (51) 
98405-4260 (WhatsApp).

A rua alagada após o rompimento da aduto-
ra em Guadalupe — Foto: Voz das Comuni-

dades/X
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O
STF define prazo para aprovado em cadastro de 
reserva entrar na Justiça com pedido de nomeação

Ministro Luis Roberto Barroso leva ao plenário do STF 
julgamento sobre suspensão de ações sobre marco temporal

Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) decidiu, nesta 
quinta-feira (dia 2), que 
candidatos aprovados em 
concursos públicos fora 
das vagas previstas no 
edital só podem entrar 

com ação na Justiça durante o prazo de va-
lidade do certame.
A decisão vale para os casos de candida-
tos que estão no cadastro de reserva e en-
traram na Justiça para obter o direito de 
serem nomeados sob a alegação de terem 
sido preteridos na convocação em rela-
ção a outros aprovados. As informações 
são da Agência Brasil.
A decisão dos ministros foi tomada em um 
processo que discute o prazo prescricional 
para os candidatos pedirem o reconheci-
mento do direito. Contudo, na sessão de 
ontem, os ministros não deliberaram sobre 
o prazo que deve ser aplicado nesses casos.
O STF analisou o caso específico de uma 
candidata aprovada para o cargo de pro-
fessora do município de Gravataí, no Rio 
Grande do Sul, em 2005. Após o término 
do prazo de validade do concurso, ela ale-

O governo federal aumentou a relação de 
estados que terão reforço da Força Na-
cional para garantir a segurança dos can-
didatos durante o Concurso Nacional 
Unificado, conhecido como o "Enem dos 
concursos", cujas provas serão aplicadas 
neste domingo (dia 5). Agora, o Rio de Ja-
neiro também será contemplado.
Ao todo, as provas serão aplicadas em 228 
municípios do país. O ministro da Justiça, 
Ricardo Lewandowski, já havia concedido 
autorização para o reforço na segurança 
dos seguintes estados: Acre, Pará, Mato 

Governo inclui Rio 
entre locais que terão 
segurança reforçada 

para Concurso Nacional 
Unificado

O plenário do Supremo Tribunal Federal — 
Foto: Rosinei Coutinho/STF

Ministro Luís Roberto Barroso, presi-
dente do STF

Agência Brasil

gou ter sido preterida e entrou com ação na 
Justiça para garantir a nomeação.

NOMEAÇÃO
No entendimento da candidata, o fato de 
ter sido chamada para trabalhar como pro-
fessora temporária indicava que a adminis-

tração pública possuía vagas. Dessa forma, 
a candidata deveria ser nomeada.
Na primeira instância, o Tribunal de Justi-
ça do Rio Grande do Sul (TJRS) concordou 
com os argumentos e determinou a nomea-
ção para um dos cargos previstos no edital.

O ministro Luís Roberto Barroso, pre-
sidente do Supremo Tribunal Federal 

(STF), pediu destaque no julgamento de 

Grosso do Sul, Roraima, Rondônia, Mato 
Grosso, Maranhão e Amazonas.

COORDENAÇÃO
A Secretaria Nacional de Segurança Pú-
blica, do Ministério da Justiça, ficou res-
ponsável pela coordenação dessa rede, 
que inclui a Polícia Federal (PF), a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e a Agência Bra-
sileira de Inteligência (Abin). Além disso, 
haverá a atuação das forças de segurança 
dos estados: Polícia Militar, Polícia Civil, 
Corpo de Bombeiros e Defesa Civil.
Além da inspiração no Enem, o Ministério 
da Gestão e Inovação, comandado por Es-
ther Dweck, diz que o governo conta com 
a “expertise” das forças de segurança que já 
atuam durante o Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem).

EVENTUAIS CONTESTAÇÕES
O governo também autorizou a criação de 
uma força-tarefa para contestar eventuais 
ações judiciais que possam prejudicar a re-
alização do Concurso Nacional Unificado. 
Serão 121 membros da Advocacia-Geral da 
União (AGU) atuando de 30 de abril a 9 de 
maio nessa mobilização.
O receio de judicialização é comum em 
qualquer concurso público. A preocupa-
ção maior ocorre porque o concurso uni-
ficado é modelo inédito na contratação 
de funcionários públicos.

uma liminar do ministro Gilmar Mendes 
que suspendeu a tramitação de todas as 
ações judiciais que discutem a Lei do Marco 

Temporal, aprovada pelo Congresso após o 
Supremo declarar a tese inconstitucional. 
Com isso, a discussão será transferida para 
o plenário físico, sem nova data prevista.
Na mesma decisão, Gilmar deu início ao 
processo de mediação para buscar uma 
solução sobre o reconhecimento, demar-
cação, uso e gestão de terras indígenas. A 
liminar foi concedida no âmbito de cinco 
ações nas quais partidos políticos e entida-
des da sociedade civil questionam a Lei do 
Marco Temporal. Com a suspensão do jul-
gamento, a liminar continua válida.
O ministro viu "aparente conflito" entre 
possíveis interpretações da lei aprovada 
pelo Congresso e as balizas fixadas pelo 
STF, o que poderia gerar situação de "grave 
insegurança jurídica".
De acordo com a tese do marco temporal, os 
povos indígenas só têm direito à demarcação 
de terras que estavam ocupadas ou em dispu-
ta na data de promulgação da Constituição, 
em 5 de outubro de 1998. Em setembro do 
ano passado, a Corte derrubou essa tese. Na 
semana seguinte, o Congresso aprovou lei 
que restabelece o marco temporal.
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 governo federal decidiu 
adiar a realização das 
provas do Concurso Na-
cional Unificado (CNU), 
conhecido como "Enem 
dos Concursos", que se-
riam aplicadas neste do-

mingo (5) em todo o país. Uma nova data 
ainda não foi definida.
A decisão de adiar a prova foi tomada em 
razão das fortes chuvas no Rio Grande 
do Sul, que alagaram cidades, destruí-
ram moradias e deixaram pelo menos 37 
mortos até o momento.
Na quinta-feira (2), o Ministério da Ges-
tão informou que nota que a prova seria 
mantida para o domingo, inclusive no 
Rio Grande do Sul.
O governo, contudo, manteve as discussões 
internas para encontrar uma "saída jurídi-
ca" a fim de evitar prejuízo aos candidatos 
que fariam as provas em cidades gaúchas.
O ministro da Secretaria de Comunica-
ção, Paulo Pimenta, declarou pela manhã 
que 86 mil pessoas se inscreveram para fa-
zer provas do CNU em 10 cidades do Rio 
Grande do Sul. No país foram cerca de 2,5 

Documentação pode ser emitida online ou presencial, nos cartórios eleitorais ou nas centrais de atendimento ao eleitor

Provas do Concurso Nacional Unificado (CNU) seriam aplicadas neste domingo (5). Nova data ainda não foi definida

O

CNU: governo decide adiar 'Enem dos Concursos' 
em todo país por conta das fortes chuvas no RS

Paulo Pimenta fala sobre o adiamento do Enem 
dos Concursos após chuvas no RS(Divulgação/

CanalGov/Youtube)

Impacto social da Leve Saúde alcançam mais de 240 mil pessoas

A Leve Saúde já realizou 28 ações profissionais 
através de voluntários Freehelper, com apro-

ximadamente 32 ONGs beneficiadas no Rio de 
Janeiro e em outras regiões do Brasil.

milhões de inscritos.
"O compromisso do governo [é] que nin-
guém seja prejudicado. Ninguém pode dei-
xar de participar do concurso porque está 
numa cidade em situação de emergência 
ou está numa cidade em que o bloqueio 
impede acesso à cidade onde vai ter a pro-
va", disse Pimenta em entrevista à emissora 
oficial do governo.

'ENEM DOS CONCURSOS'
O CNU centraliza em uma única prova 
os concursos autorizados para a seleção 
de servidores públicos em diferentes ór-
gãos do governo federal. É a primeira vez 
que isso acontece.
No concurso, estão em jogo 6.640 vagas em 21 
órgãos públicos. Os candidatos podem con-
correr a várias das oportunidades disponíveis, 
pagando somente uma taxa de inscrição.
Os candidatos foram distribuídos em 3.665 
locais de prova em 228 cidades, levando 
em consideração o CEP informado no mo-
mento da inscrição.
Ao todo, serão 75.730 salas para aplicação 
do exame. Segundo o governo federal, 94,6% 
dos candidatos farão as provas em um ende-
reço até 100 km de distância de onde mora.

Focada em promover impacto social no Rio de 
Janeiro, a Leve Saúde está engajada em cau-

sas relacionadas à saúde, bem-estar e à vida das 
pessoas idosas. Vale destacar que a Leve Saúde, 
acumula resultados positivos, com mais de 30 
mil pessoas impactadas diretamente.
Com o objetivo de proporcionar saúde acessível 
e de qualidade para a terceira idade,  a Leve Saú-
de inova, com a tecnologia a serviço da vida. Por 
meio da telemedicina, os pacientes podem passar 

por consultas médicas remotas, através de vídeo.
Junto a Freehelper, a plataforma nº 1 de gestão 
de voluntários do Brasil, a Leve Saúde já reali-
zou 28 ações profissionais gratuitas, com apro-
ximadamente 32 ONGs beneficiadas, sendo 
cerca de 10 ações realizadas no Rio de Janeiro. 
Essa parceria já resultou em mais de 247 mil mil 
pessoas alcançadas, mais de 30 mil pessoas im-
pactadas diretamente e o total de 223 mil reais 
de impacto financeiro. 

Para a fundadora e diretora de Recursos Huma-
nos da Leve Saúde, Fabianne Salgado, investir 
na saúde dos idosos tem um poder transfor-
mador. Ela também destacou a importância da 
parceria com a Freehelper, na missão de investir 
no futuro da terceira idade. 
“Na nossa jornada rumo à responsabilidade so-
cial, testemunhamos de perto o poder transfor-
mador de investir na saúde dos idosos. Nossa 
parceria com a  Freehelper fortaleceu comuni-
dades e reforçou o compromisso com a inclu-
são, demonstrando que cuidar dos mais velhos 
é investir no futuro. A inclusão é um pilar fun-
damental desta missão, pois é através dela que 
construímos uma sociedade mais justa e acolhe-
dora para todas as gerações”, finalizou Fabianne.
Uma das ONGs beneficiadas no projeto é a 
Casa de Santa Ana, localizada na comunidade 
Cidade de Deus, no Rio de Janeiro, que recebeu 
uma ação de comunicação, a partir do planeja-
mento de ações nas redes sociais da Casa. Com 
isso, mais de 600 pessoas foram impactadas di-
retamente, alcançando a marca de mais de 800 
cidadãos alcançados, resultando em um impac-
to financeiro de mais de 16 mil reais.
A Casa de Santa Ana atua com o objetivo de 
prevenir doenças oriundas do envelhecimento, 

promovendo bem-estar, saúde física, mental, e 
segurança, através de cuidados básicos diários e 
serviços de saúde.
Liderança na Casa de Santa Ana, Lourdes Braz, 
de 66 anos, falou sobre como foi o trabalho vo-
luntário prestado à instituição e ressaltou a im-
portância do  voluntariado no país. 
A jovem estudante do curso Comunicação So-
cial, Louise Wittmann Fillies, de 20 anos, foi a 
responsável por atender o trabalho solicitado 
pela Casa de Santa Ana e expressou a relevân-
cia dessa parceria. A universitária já acumula 
10 trabalhos realizados por meio da Freehelper.
“Foi uma experiência muito massa, porque, além 
de ser uma oportunidade profissional, o volunta-
riado é também uma chance de ter contato com 
trabalhos incríveis feitos por todo o Brasil. O tra-
balho feito pela Casa de Santa Ana é admirável, 
muito importante para o cenário em que está 
inserido. Ter a chance de contribuir de alguma 
forma foi muito especial”, contou a aluna da Uni-
versidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ).
Sobre essa parceria de sucesso entre a Freehel-
per e a Leva Saúde, a analista de projetos da Fre-
ehelper Brenda Menine afirma que o resultado 
são mudanças significativas, que impactam mi-
lhares de pessoas.
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concessionária Águas da 
Condessa vai realizar, nos 
dias 7 e 8 de maio, uma 
intervenção emergen-
cial, na altura do número 
765, da Avenida Marechal 

Castelo Branco. Por conta disso, a via ficará 
interditada para o trânsito de veículos, das 
7h às 18h30. A concessionária orienta que 
os motoristas utilizem a Rua Marechal Flo-
riano Peixoto como via alternativa.
A intervenção faz parte do Sistema de 

Esgotamento Sanitário da Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE) Centro, 
que está sendo construída no bairro 
Cerâmica e vai beneficiar, em um pri-
meiro momento, cerca de 10 mil mora-
dores de Paraíba do Sul.

Intervenção no bairro Cerâmica, em Paraíba do Sul, será por motivo de tratamento de esgoto

A
A cidade de Miguel Pereira ganhou um 

moderno mercado para comercialização 
de flores e plantas, que vai movimentar a 
economia da cidade e atrair turistas. O Es-
paço das Flores foi inaugurado, nesta sexta-
-feira (03), pelo prefeito André Português. 
O local é ornamentado, e tem um relógio 
decorado com flores da estação.
"A floricultura é um dos setores mais impor-
tantes para a economia do Estado do Rio de 
Janeiro. Pensando no potencial da atividade 
para o desenvolvimento de Miguel Pereira, 
criamos um mercado para fortalecer a pro-
dução local e ainda atrair visitantes. O Espa-
ço das Flores será uma atração à parte, além, 
é claro, de gerar mais emprego e renda na 
região", ressaltou o prefeito.
Próximo à Igreja Matriz Santo Antônio da 
Estiva, o mercado tem um entreposto per-
sonalizado para exposição e comercializa-
ção de flores. São estandes de 16 m2 cada, 
disponíveis para as principais empresas e 
agricultores do segmento. No Espaço das 
Flores, foram construídas pérgolas e novos 
canteiros.

Miguel Pereira inaugura Espaço das Flores nesta sexta

Espaço das Flores, em Miguel Pereira.
Foto: Divulgação

Avenida Marechal Castelo Branco 
ficará interditada para o trânsito

Pesquisa aponta 
favoritismo de Wladimir 
Garotinho, com 64% dos 
votos válidos na cidade 

de Campos
Com 70,5% de aprovação do seu governo, o 
prefeito de Campos dos Goytacazes (RJ) teria 
64,5% dos votos válidos, se a eleição fosse hoje. 
É o que aponta a primeira pesquisa do instituto 
Prefab Future realizada no município, registra-
da no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) sob o 
número RJ-04536/2024º.
O trabalho de campo envolveu 18 entrevista-
dores e dois supervisores, no dia 26 de abril; 
foram entrevistados 1002 eleitores. A margem 
de erro é de 3,1% e intervalo de confiança de 
95%. Wladimir lidera com 53,7%, seguido de 
Carla Machado (18,7%) e Delegada Madeleine 
(6,8%); não sabe/indeciso, 31,3% e branco/nulo, 
8,1% somam 39,4%.
No quadro geral, o levantamento mostra que, 
mesmo impedida pela Justiça Eleitoral de ser 
candidata por Campos (seria a terceira candi-
datura seguida ao mesmo cargo) a deputada es-
tadual e ex-prefeita de São João da Barra, Carla 
Machado, é a segunda colocada.
A delegada da Polícia Civil Madeleine tem 
6,8%; em seguida, aparecem o deputado esta-
dual Thiago Rangel (2,5%), Alexandre Buchaul 
(0,6%), Professor Jefferson Azevedo (0,6%) e 
Jorge Magal (0,5%). Não sabe ou indeciso so-
mam 10,1% e Branco ou Nulo, 6,5%.
A maior rejeição é a Magal (19,7%). Na sequên-
cia: Wladimir 9,4%; Carla Machado 8,2%; Thia-
go Rangel 6,3%; Alexandre Buchaul 5,3%; Clo-
domir Crespo 2,9%; Delegada Madeleine 2,7%; 
Professor Jefferson Azevedo 1,7%; não sabe ou 
indeciso 29,1%; não rejeito nenhum 14,7%.
Quanto ao governo Wladimir, 70,5 aprovam; 
14,9 não; não sabe avaliar- 14,6%.
PROJEÇÕES - De acordo com as projeções feitas, 
na espontânea Wladimir teria 52,8%; Carla Ma-
chado 3,6%; Delegada Madeleine 1,8%; Thiago 
Rangel 0,6%; Caio Vianna 0,5%; Jair Bolsonaro 
0,3%; lula 0,3%; Arnaldo Viana 0,2%; outros 0,5%; 
não sabe/indeciso 31,3%; branco/nulo 8,1%.
Já na estimulada, Wladimir lidera com 53,7%; 
seguido por Carla Machado 18,7%; Delegada 
Madeleine 6,8%; Thiago Rangel 2,5%; Alexan-
dre Buchaul 0,6%; Professor Jefferson Azevedo 
0,6%; Magal 0,5%; Clodomir Crespo não pon-
tuou; não sabe/indeciso 10,1%; branco/nulo 
6,5%. Votos válidos: Wladimir 64,5%; Carla 
Machado 22,4%; Delegada Madeleine 8,1%: 
Thiago Rangel 3%; Alexandre Buchaul 0,7%; 
Professor Jefferson 0,7%; Magal 0,6%.
Na avaliação do cientista político do institu-
to Prefab Future, João Nonato, há uma rele-
vante sedimentação do voto espontâneo em 
Wladimir de 52,8%: “Demonstra que a alta 
aprovação de seu governo (70,5%) tem se 
transformado em voto. Há uma tendência de 
reeleição em primeiro turno hoje, e na oposi-
ção se destaca dos demais a deputada estadual 
Carla Machado”, pontua.
O Prefab Future ganhou notoriedade em ní-
vel nacional, por ter acertado o resultado na 
pesquisa à intenção de votos a governador 
em 2022, na disputa entre Claudio Castro e 
Marcelo Freixo; também indicou a vitória 
de Wilson Witzel em 2018, à frente de Edu-
ardo Paes, na ida para o segundo turno.

Obras na Av. Marechal Castelo 
Branco. Foto: Divulgação
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este sábado (4), a Prefei-
tura de Paty vai promover 
a segunda edição especial 
da Feira do Trabalha-
dor de Avelar. O evento 
será realizado entre 8h e 
16h30. A celebração pelo 

Dia do Trabalhador, oficialmente comemo-
rado em 1º de maio, terá música ao vivo com 
apresentações de talentosos músicos locais. 
O público poderá apreciar performances de 
João Massambará e Gabriel, Arthur Martins, 
Yan Brum, Maks Salles e Tadeu Silva, que 
prometem animar o evento.
Além da música, a Feira do Trabalhador 
também será uma excelente oportuni-
dade para prestigiar o artesanato e os 
produtos locais. Os visitantes poderão 
explorar artigos artesanais únicos e pro-
dutos típicos da região. O prefeito Juni-
nho Bernardes convida a todos a come-
morar esse dia de festa. "A nossa Feira de 
Avelar já é um sucesso e neste dia vamos 
ter atrações especiais que vão movimen-
tar o nosso Segundo Distrito. Todos es-
tão convidados a participar e desfrutar 
de um dia repleto de diversão, entreteni-
mento e celebração!", declarou Juninho.

Falta menos de um mês para findar o pra-
zo de entrega da declaração de imposto de 
renda pessoa física (IRPF) 2024. A data-
-limite para que os contribuintes prestem 
contas à Receita Federal sem pagamento de 
multa vai até o próximo dia 31 de maio.
Até às 10h46 desta sexta-feira (3), 
20.769.318 contribuintes em todo o Bra-
sil já entregaram a declaração. Desse total, 
1.807.042 são do estado do Rio de Janeiro, 
segundo a Receita Federal.
Em Guapimirim, Região Metropolitana do 
Rio de Janeiro, por exemplo, 4.120 pessoas 
já entregaram a declaração do IRPF 2024. 
Em 2023, 7.314 guapimirienses prestaram 
contas com o Leão.
Vale lembrar que o primeiro lote de resti-
tuição será depositado no dia 31 de maio, 
coincidindo com o último dia de envio das 
informações fiscais. Por isso, quanto mais 
rápido declarar, mais depressa o contribuin-
te poderá ter em mãos os valores nos quais 
têm direito. Os depósitos em contas bancá-
rias seguirão certos critérios, tendo prefe-
rência os idosos, as pessoas com deficiên-
cias e com moléstias graves, trabalhadores 
do magistério e depois os contribuintes que 
optaram pela declaração pré-preenchida e/
ou que informaram o CPF como chave pix.
Os cidadãos que tiveram rendimentos tri-
butáveis acima de R$ 30.639,90 em 2023 
devem declarar imposto de renda. A obri-
gatoriedade vai também para aqueles que 
tiveram rendimentos isentos ou não tribu-
táveis acima de R$ 200 mil no ano passado.
Também será obrigado a declarar o imposto 
de renda quem teve receita bruta de ativi-
dade rural acima de R$ 153.199,50 no ano 
passado, além das pessoas físicas com bens 
ou propriedades que superam R$ 800 mil.
A declaração do IRPF 2024 pode ser entre-
gue pelo programa criado para essa finali-
dade, por meio do site da Receita Federal 
, via plataforma Gov.BR; ou por aplicativo 
para celulares Android  e iOS.

GUAPIMIRIM
IRPF 2024: prazo para 
entregar declaração 

termina este mês

Com diversas atrações musicais, evento será 
realizado entre 8h e 16h

Divulgação

N

Angra vence e assume a vice-liderança na Copa de Futsal

Itaboraí em festa no dia do Trabalhador
Foto: Divulgação

Angra Futsal venceu Piraí de virada, pelo 
placar de 3 a 1. A partida aconteceu no 

ginásio Getúlio Telles, no complexo do Es-
tádio Municipal, no Balneário, pela 8ª roda-

da da Copa de Futsal. O time angrense com 
a vitória ocupa a vice-liderança da chave C.
Mesmo com o visitante saindo na frente, 
ainda no primeiro tempo, através de Dê, e 

Iguinho empatou o jogo, e o placar da pri-
meira etapa terminou em 1 a 1. A virada 
do time angrense veio no segundo tempo, 
com gols de Joctã e Luan Valverde.
Com ótima atuação na segunda etapa do 
jogo, o Angra Futsal só não fez mais gols 
e teve um placar mais elástico, devido a 
grande atuação do goleiro de Piraí, Leone, 
que fez várias defesas difíceis na pressão 
imposta pelo time angrense.
A vitória do time angrense, fez com que a 
equipe desse um grande salto, da lanterna 
para a vice-liderança do grupo C. Angra 
está com 9 pontos ganhos em 7 jogos, 3 vi-
tórias, 4 empates, marcou 23 gols, sofreu 22 
e está com um saldo de um gol.
A equipe angrense folga na 9ª rodada e só 
volta a entrar em quadra no próximo dia 
18, pela 10ª e última rodada da primeira 
fase da competição, diante de Sapucaia, 
fora de casa, às 14h, no ginásio Durval 
Vieira, em Anta, Sapucai.

"Todos estão convidados a participar e desfrutar de um dia repleto de diversão, entretenimento e celebração", diz o prefeito Juninho

Prefeitura de Paty promove 2a 
Feira do Trabalhador em Avelar
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Linn da Quebrada anuncia pausa em sua 
carreira para tratamento contra depressão

Radamés diz que foi amante 
de Viviane Araújo por 2 anos

Queimados promove Roda Cultural com  apresentação 
de samba gospel; valorizar artistas locais é a meta

‘O cavalo de Santíssimo e a coroa do Seu 7’ é o 
enredo da União de Maricá para o Carná 2025

A Praça dos Eucaliptos, em Queimados, será 
palco de eventos artísticos semanalmen-

te. Essa é a proposta da Secretaria Municipal 
de Cultura, que promove neste sábado (4) a 
primeira edição do projeto Roda Cultural. O 
evento, que promete se tornar uma tradição, vai 
promover roda de samba gospel com o grupo 
Chega Mais Pra Cristo, a partir das 18h.
Com mais de dois milhões de visualizações no 
YouTube, o grupo apresenta releituras de mú-
sicas gospel no ritmo do samba. A iniciativa é 
inovadora e acontecerá todos os sábados em 
um único espaço, na Praça dos Eucaliptos. O 
objetivo da gestão municipal é garantir cultura 
e diversão para todos, como explica a secretária 
municipal de Cultura, Bárbara Veloso. "A Praça 
dos Eucaliptos é historicamente um espaço de 
festas, eventos e lazer para toda família. Logo 
após a reforma percebemos que a praça regis-
trou aumento de público. Por isso, elaboramos 
projeto de intervenção artística semanalmente, 

Linn da Quebrada, artista travesti negra de 
enorme talento, marcou o BBB22 com sua 

presença forte e autêntica. Sua participação, no 
entanto, foi marcada por diversos episódios de 
transfobia, onde participantes a tratavam no 
masculino, mesmo após ela ter pedido diversas 
vezes para ser tratada no feminino.
Essa insistência em negar sua identidade causou 
um grande sofrimento à Linn, afetando sua saú-
de mental e reforçando a invisibilidade e a mar-
ginalização que as pessoas trans, especialmente 
negras, enfrentam diariamente.

Em um momento que viralizou na internet, 
Linn questionou uma das participantes sobre 
quando as coisas vão mudar e quando corpos 
como o dela serão acolhidos e respeitados. Sua 
pergunta ecoa o clamor de toda a comunidade 
trans por uma sociedade mais justa e inclusiva.
Os erros repetidos da cisgeneridade, como a in-
sistência em misgenderizar pessoas trans, cau-
sam sofrimento e traumas profundos, podendo 
levar até mesmo ao suicídio. É urgente que a 
sociedade tome consciência da dor que a trans-
fobia causa e se mobilize para combatê-la.

Hoje conversei com meu amigo o jogador de 
futebol Radamés Furlanque falou  detalhes 

sobre seu envolvimento extraconjugal com a 
atriz Viviane Araujo, enquanto ela ainda era 
casada com o cantor Belo. Ele falo pra mim ter 
sido amante de Viviane por dois anos e abordou 
como se sentiu quando seu nome foi envolvido 
no imbróglio da separação do casal.
Radamés explicou sua motivação para falar so-
bre o assunto, citando a necessidade de escla-
recer sua posição em meio às especulações. O 
caso entre Belo e Viviane Araujo, que se tornou 
público em 2007, gerou controvérsias sobre a 
culpabilidade de Gracyanne Barbosa, esposa do 
cantor, na separação.
Ele confirmou a versão de Luciana Picorelli 
de que ele foi o verdadeiro pivô da separação, 
admitindo seu relacionamento com Viviane 
durante o casamento dela. Apesar de assumir 
a responsabilidade por suas ações, o jogador 
expressou arrependimento e reconheceu sua 
imaturidade na época.

A União de Maricá definiu o enredo para o Carnaval 2025. Em busca do 
título da Série Ouro e o acesso ao Grupo Especial, a escola vai exaltar 

uma das entidades mais populares  da umbanda carioca: Seu Sete, Rei da 
Lira. Intitulado “O cavalo de Santíssimo e a coroa do Seu 7”, o tema autoral 
aprovado pela diretoria será desenvolvido pelo carnavalesco Leandro Vieira 
e mostrará as faces do Exu festeiro, que marcou época no Rio de Janeiro.
Seu Sete da Lira é um Exu Sete Encruzilhadas e tinha como médium a 
Mãe Cacilda de Assis, dona de um terreiro de umbanda em Santíssimo, na 
Zona Oeste, fechado na Ditadura Militar no início dos anos 70. A entidade 
se popularizou muito - inclusive, virou atração na TV, como nos progra-
mas do Chacrinha e Flávio Cavalcanti -, compôs álbum musical, fundou 
bloco carnavalesco e reuniu uma legião de seguidores. Para Leandro Viei-

ra, essa alma festeira vai ditar o próximo carnaval da União de Maricá.
"Seu Sete e Mãe Cacilda carregam o universo do samba e do carnaval na 
história particular de fé que une a famosa entidade e seu "cavalo de santo". 
Com o enredo "O cavalo de Santíssimo e a coroa do Seu 7", mergulho na 
curimba suburbana tendo a entidade e a ialorixá que tornaram-se os mais 
proeminentes nomes para a popularidade da umbanda carioca como mate-
rial para celebrar a fé que transborda em música e exuberância", disse Lean-
dro ao POVO através da Assessoria de Imprensa. 
Em 2024, a União de Maricá desfilou pela primeira vez na Sapucaí e al-
cançou a quarta colocação da Série Ouro. Com boa parte dos segmentos 
renovados do último carnaval, a escola já deu início aos trabalhos e vai 
divulgar em breve detalhes sobre o cronograma.

Culturando

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

AQUELE ABRAÇO !!!
>> A NOVA VOZ OFICIAL DA INOCENTES - Daniel Silva (foto: Divulgação) volta à Inocen-

tes de Belford Roxo como intérprete oficial. Ele fez parte do carro de som da agre-
miação em 2004, como apoio do Bruno Ribas e agora assume o microfone prin-

cipal para 2025. O convite foi feito pelo presidente de honra Reginaldo Gomes 
e logo aceito pelo artista. "Cantar comandando o carro de som na Inocentes 
de Belford Roxo é uma nova página que escreverei na minha vida. Estou feliz, 
tranquilo, com garra para defender o pavilhão vermelho, azul e branco rumo 
a vitória. Fiquei surpreso ao receber o telefonema do meu amigo Reginaldo 

Gomes. Sou grato pelo convite, pois é um sonho que estou realizando. .À mi-
nha comunidade belforroxense tenho esse recado:  Ih! É disso que o povo gosta, 

com muita paz no coração. Salve a Caçulinha da Baixada! Pisa forte Inocentes!", 
vibrou o novo intérprete da Inocentes, Daniel Silva, cuja apresentação deverá ocor-

rer em julho na festa de aniversário da Tricolor. Aquele Abraço, galera!!!

Neste sábado, 4, grupo 'Chega Mais Pra Cristo' abre o 
roteiro fixo de eventos na Praça dos Eucaliptos

aos sábados, para que as pessoas possam se di-
vertir no seu espaço favorito", conta Bárbara.
O projeto promoverá, além de eventos musi-
cais, apresentações de teatro, cinema, dança, 
exposições, entre outras atividades culturais. A 
ideia é valorizar os trabalhos produzidos pelos 
artistas locais. Entrada Franca.

Radamés refletiu sobre sua decisão de revelar a 
verdade, destacando a importância da transpa-
rência, mesmo diante de um assunto delicado. 
Ele compartilhou suas emoções em relação à 
situação, admitindo desconforto, mas justificou 
sua omissão no passado como uma medida de 
conveniência pessoal, evitando se envolver em 
polêmicas públicas. Agora com toda esse rebuli-
ço da separação de Belo e  Gracyanne seu nome 
automaticamente é citado e fica chateado pois já 
se passou tanto tempo.
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Fluminense anuncia promoção de 
três promessas à equipe Sub-20

Fluminense anunciou na 
tarde desta sexta-feira 
(3) que três jogadores da 
equipe sub-17 serão pro-
movidos ao time sub-20. 
São eles os meias Isaque e 
Riquelme Felipe e o ata-

cante Matheus Reis, destaques do Tricolor 
na conquista da Copa do Brasil Sub-17.
Os jogadores, inclusive, já treinam com a 
equipe sub-20, comandada pelo treinador 
Rômulo Rodriguez, que os treinaram entre 
2021 e 2023. Eles reforçarão o Tricolor para 
a partida contra o Atlético-MG, na próxi-
ma quarta-feira (8), pela sexta rodada do 
Brasileirão da categoria. O trio participou 
da Copa São Paulo em janeiro, já como in-
tegrantes do time sub-20.
Os três jogadores, de 17 anos, são tratados 

Jeffinho
Vítor Silva/Botafogo

O

Matheus Reis, Isaque e Riquelme Felipe são 
tratados como joias dentro de Xerém

Leonardo Brasil / Fluminense FC

O atacante Jeffinho, de 24 anos, retornou 
ao Botafogo neste começo de ano, após 

uma passagem sem brilho pelo Lyon. Opção 
no banco nos últimos jogos, o jovem teve 
uma boa atuação no triunfo sobre o Vitória, 
por 1 a 0, pela Copa do Brasil, e poderá ga-
nhar mais oportunidades com Artur Jorge.
O atacante atuou em uma função em que 
tem bastante concorrência no elenco. As 
opções são tantas que o português tem atu-
ado com quatro jogadores na frente: Sava-
rino, Luiz Henrique, Júnior Santos e com a 
lesão de Tiquinho Soares, Eduardo acabou 

assumindo a titularidade.
Contra o Vitória, o português fez algumas 
modificações e deu oportunidade para Je-
ffinho. Mesmo com as dificuldades alvine-
gras no primeiro tempo, o jovem mostrou 
bom desempenho e com as alterações cres-
ceu demais, dando a assistência para o gol 
de Eduardo, no Nilton Santos.
Até o momento, Jeffinho entrou em campo 
em 14 jogos pelo Botafogo na temporada, 
anotando três gols e dando duas assistên-
cias. Com Artur Jorge, ele atuou em seis 
partidas, sendo quatro como titular.

O ano mágico de 2019 para o Flamengo foi além 
do time profissional. Na base, o rubro-negro foi 

campeão carioca e do Brasileiro, ambos da catego-
ria sub-20. Mas para além dos títulos, foi impor-
tante na formação de jogadores, que atualmente se 
destacam em times pouco populares na Premier 
League: são os casos dos volantes Vinícius Souza 
(Sheffield United) e João Gomes (Wolverhamp-
ton) e o atacante Rodrigo Muniz (Fulham).
Pouco conhecido entre os torcedores brasileiros, 
principalmente por ter deixado o Flamengo muito 
novo, Vinícius Souza se destaca nas estatísticas in-
dividuais, apesar do Sheffield já ter sido rebaixado 
com três rodadas de antecedência. O volante de 24 
anos é o segundo jogador com mais roubadas de 
bola na atual temporada da Premier League, com 
121 em 33 partidas — ele fica atrás do português 
João Palhinha, do Fulham (138).

O desempenho de Vinícius também fez com que 
ele entrasse no top-5 brasileiros com mais bolas 
roubadas por temporada na história da Premier 
League — Lucas Leiva é o detentor da marca, 
com 172 desarmes em 2010/2011. No entanto, o 
jogador do Sheffield United não costuma pensar 
muito nos recordes.
O desempenho dentro de campo acaba refletin-
do fora das quatro linhas também. Desde que 
começou a se destacar, Vinícius passou a ser 
mais reconhecido nas ruas inglesas, tanto que 
o brasileiro decidiu morar em Manchester para 
ter uma vida mais tranquila, uma vez que em 
Sheffield estava difícil sair na rua por conta do 
reconhecimento dos torcedores. Embora esteja 
morando em cidades distantes de seus ex-com-
panheiros de base do Flamengo, o volante conta 
que mantém contato com eles.

Crias do Ninho: ex-jogadores do 
Flamengo se destacam na Inglaterra

Jeffinho tem boa exibição e pode  
ganhar espaço com Artur Jorge

João Gomes, do Wolverhampton, Vinícius 
Souza, do Sheffield United, e Rodrigo Mu-
niz, do Fulham — Foto: Wolverhampton/

Divulgação; Darren Staples/AFP; e Fulham/
Divulgação

como joias de umas das gerações mais vi-
toriosas da história de Xerém: a chamada 
"Esquadrilha 07". Isaque foi o artilheiro e 
o garçom na conquista invicta e inédita do 
clube na Copa do Brasil Sub-17, com seis 
gols e quatro assistências.
Já Riquelme Felipe, segundo maior arti-
lheiro da competição, com cinco gols, tem 
no histórico convocações para a Seleção 
Brasileira Sub-17 aos 15 anos de idade. 
Ele, inclusive, foi o autor do gol do título 
do Fluminense na Copa do Brasil Sub-17, 
balançando as redes no último minuto da 
final com o São Paulo.
Por fim, Matheus Reis já acumula chamados 
de Fernando Diniz para treinamentos e rela-
ções para o time principal do Fluminense. O 
jogador, de dupla-nacionalidade, foi chama-
do para a seleção mexicana Sub-18.


